

Publié le 15 février 2023

## Outre-mer, les acteurs de l'économie mixte locale veulent se faire entendre du gouvernement

Dans la foulée de la Conférence des Outre-mer organisée par la FedEpl (28 novembre-2 décembre 2022) en Guadeloupe et à Saint-Martin, les trois présidents des fédérations ultramarines des Epl et la présidente de la commission Outre-mer de la FedEpl, Sophie Charles, ont adopté une position commune pour rappeler le rôle majeur des Epl en Outre-mer. Ils entendent ainsi interpeller le gouvernement sur un certain nombre de sujets sensibles (logement, vie chère, adaptation des normes de construction, etc.) pour que ce dernier prenne la mesure des chantiers à engager. Ces conclusions feront l'objet d'une large diffusion dans les prochains jours. Vous pouvez les découvrir en pièce jointe.



Leur signature figure au bas de la note de conclusions rédigée dans la foulée de la dernière [conférence des Outre-mer organisée par la FedEpl](#). **Sophie Charles, maire de Saint-Laurent du Maroni, en Guyane**, présidente de la **commission Outre-mer de la FedEpl**, **Jacques Lowinsky, vice-président de la communauté d'agglomération du nord de La Réunion**, président de la fédération régionale des Epl de l'Océan Indien/Mayotte, **Françoise Suve, présidente de la fédération calédonienne des Epl**, et **David Zobda, maire du Lamentin en Martinique**, président de la fédération régionale des Epl Caraïbe, ont décidé d'**interpeller le gouvernement** sur un certain nombre de sujets sensibles : « La nécessité d'un cadre normatif local pour constituer de véritables projets de territoire afin de répondre aux différents écueils » ; les élus souhaitent que « **le logement social, les transports publics et les sujets environnementaux notamment eau, énergie et gestion des déchets**, qui constituent des enjeux majeurs d'intérêt général et d'utilité collective, fassent l'objet d'un financement à la hauteur des besoins de la part de l'Etat et de l'Europe » et « expriment leur vive inquiétude face à la diminution drastique des financements publics, notamment en ce qui concerne le secteur de l'aménagement ». D'autres

revendications figurent dans cette **note téléchargeable en bas d'article**.

## La FedEpl au plus près des acteurs locaux

Cette interpellation s'inscrit dans la continuité de la conférence guadeloupéenne, où les élus et dirigeants des Epl se sont fortement mobilisés autour du thème de l'attractivité durable des territoires ultramarins. Cette mobilisation suit celle des 70 congressistes venus d'Outre-mer pour participer aux débats du congrès de Tours (du 12 au 14 octobre 2022). La FedEpl soutient bien entendu la démarche, à travers notamment la mise en place de **deux séances de formation des élus « Epl gouvernance » les 9 et 10 mars prochains à La Réunion et au mois de juin en Nouvelle-Calédonie**. La fédération entend par ailleurs renforcer ses liens avec les acteurs sur place, à travers le **déplacement d'une délégation (du 06 au 17 mars) dans les Caraïbes, (du 3 au 11 avril) dans l'océan Indien, à St Pierre et Miquelon (fin avril-début mai) et d'une autre programmée (du 21 au 29 septembre) en Nouvelle-Calédonie**.

## Le logement, enjeu majeur

Le logement social est l'un des secteurs où les Sem immobilières tirent leur épingle du jeu dans les Outre-mer : **l'Armos (Association régionale des maîtres d'ouvrages sociaux) Guadeloupe et Océan Indien/Mayotte ont renouvelé leurs conventions avec la FedEpl**. L'Armos Guyane a également signé sa première convention avec la FedEpl. **Bernard Briand, président du Conseil territorial de Saint-Pierre-et-Miquelon, a rencontré Benjamin Gallèpe, directeur de la FedEpl**, et d'autres salariés de la FedEpl le 10 février pour évoquer, justement, le sujet du logement. Depuis de nombreuses années, la FedEpl s'implique fortement auprès des acteurs de l'économie mixte locale ultramarine. Plus que jamais, cet effort doit se renforcer à l'heure où ces territoires nécessitent un traitement particulier pour surmonter les crises auxquelles ils font face.

**Télécharger ci-dessous les conclusions de la Conférence des Outre-mer de la FedEpl.**

### À télécharger

- [Note de conclusions Conférence des Epl Outre-Mer 2022 Décembre 2022 \(1\)](#)